

Gran festival

Organizado por las Damas Catequistas
En el que tomarán parte distinguidas señoras y señoritas de la sociedad valenciana, el día 1.º de Junio próximo
En el teatro Principal
A las seis de la tarde
Para invitaciones y donativos dirigirse a Avellanas, 16, pral.

Problemas de actualidad

La indemnización alemana y la situación económica de Francia

Después de haber defendido con loable tenacidad los intereses de su país, el doctor Simons puso en manos de la Cámara Popular la decisión final, y el acuerdo fue conforme con aceptar las condiciones del ultimátum de los aliados, evitando a Alemania el bochorno de ver ocupada la región industrial del Ruhr por las tropas de sus vencedores.

Quedó, pues, solucionada la fase principal de las indemnizaciones que exigía la Entente, fijándose en 132.000 millones de marcos oro la cantidad que deberán pagar los alemanes, suma treinta veces superior a la indemnización que hace cincuenta años hubo de satisfacer Francia, entonces batida y humillada por los teutones.

El pago se ha de efectuar en la forma siguiente:

Mil millones de marcos en 1.º de Junio.
Dos mil millones cada año, a razón de 500 millones por trimestre, y además también trimestralmente, el importe de 26 por 100 del valor de las mercancías que Alemania exporta al extranjero.

Pagos que continuarán hasta completar la suma de 12.000 millones de marcos, representados por obligaciones que Alemania entregará el 1.º de Julio, por cuyo medio podrán los aliados movilizar su importe.

En 1.º de Noviembre se pondrán en manos de los aliados las dos últimas series de obligaciones, siendo una de ellas por la suma de 32.000 millones de marcos, con interés de 6 por 100 y amortizables mediante continuación, hasta que queden extinguidas, de los 2.000 millones de marcos anuales, y el 26 por 100 del valor de las exportaciones.

La serie restante, por un total de 82.000 millones de marcos, no llevará cupones ni se pondrá en circulación hasta que los aliados juzguen que Alemania está en condiciones de satisfacer su importe, es decir, que más que un crédito es un gaje político económico para el porvenir.

Estas disposiciones han comenzado a cumplirse, y el Gobierno alemán ha puesto a disposición de los aliados 150 millones en monedas de oro (entre las cuales figuran más de ocho millones en oro español), y el resto en cheques a la vista, a cargo de la banca internacional, asegurando los ministros que los demás artículos del contrato serán rigurosamente atendidos.

En Inglaterra, lo mismo que en América, la solución ha sido bien recibida, juzgando que constituye un gran paso hacia la normalidad de la vida económica; pero no así en Francia, en donde se critica acerbamente lo que califican de debilidad de Mr. Briand, cediendo a las indicaciones de Lloyd George y haciendo víctima a Francia de las argucias de los diplomáticos alemanes.

Estos cargos no deben, en realidad, hacerse al actual presidente del Consejo, sino a todos los Gobiernos que han regido el país vecino desde el principio de la guerra, y al mismo pueblo francés, víctima de sus irreflexivos optimismos.

Emprendida la campaña, Francia dio sus hijos sin reserva, sufriendo pérdidas enormes que el Gobierno procuraba ocultar no publicando datos de bajas en las filas, y en cuanto a recursos económicos, los gastos alcanzaron una prodigalidad que llegó a ser escandalosa.

«El alemán pagará», constituía la defensa obligada de todos los proyectos de desembolsos, cada vez más crecidos, y respondiendo a esta consigna mágica se hicieron contratos leoninos, se designó un personal tan numeroso, que en solo las oficinas ministeriales de París pueden contarse más de 22.000 empleados; la orgía de pensiones, ascensos y de cruces fue lamentable, y por último se llegó a cometer verdaderos delitos que han quedado impunes, sometiendo a la

BUENAS PALABRAS Un retrato de Verde en la Exposición del Círculo de Bellas Artes



Cabeza del retrato de M. M., obra de Verde que figuró en la última Exposición del Círculo de Bellas Artes.

Debemos decir algo de la última Exposición del Círculo de Bellas Artes, Exposición de Pintura, Escultura y Arte Decorativo, constituida por noventa y una obras. Nombres de consagrados, de jóvenes y de viejos en el arte, es decir, de los que, ¡ay!, ya no son jóvenes y no han sido consagrados, figuran en el catálogo; pero muy pocas de sus obras merecen citarse. No debemos hacer mención ni excepción de nadie, porque no hay propósito de molestar con la crítica; allá cada cual con su conciencia. Lo que sí debemos mencionar son los defectos principales de las obras de los jóvenes, ya que la mayoría de ellas adolecen de los mismos defectos, y esto lo haremos sin olvidar que, lejos de ser agradecido, será censurado; pero preferimos la verdad y la ingratitud a la ingratitud sobre la adulación.

Antiguamente, cuando se hablaba de las obras de la juventud solía decirse que pecaban de inexperiencia, de exceso de ingenuidad, de falta de estilo... En buenos artistas, llevaban algo dentro, pero no habían vivido mucho, les faltaba ver, estudiar, debían aprender las picardías del arte, tenían que acusar su personalidad con un estilo propio. A las obras de la juventud actual les sucede todo lo contrario... pero todo lo contrario en lo malo, no en lo bueno. Continúan pecando de inexperiencia, aunque pretenden demostrar sabiduría y dominio de la técnica; les falta ingenuidad, frescura, espontaneidad, pero no porque haya en ellas exceso de estudio, sino exceso de preocupaciones, y no hay estilo, sobre seguir todas o la mayor parte escuelas eclesivísticas modernas, tendencias algo anormales, demasiado simplistas muchas veces, que tuvieron su razón de ser la vez que se le ocurrió a tal genio más o menos desequilibrado, pero genio al fin, y que de ningún modo pueden constituir la norma de todas las nuevas maneras de hacer.

Y se estaría en lo cierto si de todos estos jóvenes que no quieren pasar por niños inexpertos, por incautos o por ingenuos, se dijera lo que de los españoles dijo Benavente: que pretenden ser unos pillos y hacer ver que engañan a todos y no dejan de ser unos pobres pillines, víctimas de sus propios engaños. Porque ésta es la razón de aquellas paradojas; para que no se diga que no tienen estilo, se van tras el más estrambótico, el más señalado, el que más furor hizo en Exposiciones recientes o pasadas de países más o menos lejanos, y vienen a ser imitadores, simples parodistas sin personalidad, con lo que acusan más su inexperiencia al pretender disimularla.

Por su parte, los consagrados y los viejos no han dado nada nuevo: continúan con su estilo y con su manera, que muchas veces vienen a ser pautas y trepa, y continúan muchos de ellos dando el ejemplo, el mal ejemplo, de sus obras pequeñas, de sus apuntes de sus bocetos... ¿Cómo se pretende que estos jóvenes de ahora emprendan obras de empuje si en los de arriba, salvo contadas excepciones, no ven más que el apunte fácil, el cuadrado de encargo, el retrato de ostentación?... Y de esta apatía de los que van detrás, porque la culpa los que van detrás, porque no empujan, y esto es lo que no deben olvidar los jóvenes si quieren progresar. Si, muchas veces llevan razón al criticar con dureza los desviados de los consagrados y de los viejos; pero que no ceigan ellos en los mismos y aun peores desviados, y menos en plena juventud, cuando el arte debe ser un amor y no un recurso. Acaso esto sea lo que más ha determinado el actual estado de cosas: la falta de ideales, de romanticismo en la juventud; la preponderancia del materialismo y el afán del lucro con la venta fácil.

Entre todas las obras expuestas se destacaba como una realidad de presente, anuncio de futuras más bellas realidades, un retrato de Ricardo Verde, obra que llevaba el número 87 del catálogo. Ricardo Verde representa entre los artistas valencianos el término medio en el que, como siempre, esta vez ha estado la virtud. Verde es lo suficientemente conocido y de edad tal que ya no debe ser incluido entre la juventud; pero es sobradamente joven y tiene arreos suficientes para que no se le llame viejo; ¡sin embargo, todavía no ha sido consagrado como maestro, aunque no está

muy lejos de, como hasta aquí, continúa trabajando, luchando y venciendo dificultades al crearse una personalidad: por eso constituye hoy el término medio.

No hace mucho habíamos visto un magnífico autorretrato de este notable pintor; hasta entonces le conocíamos principalmente como autor de unas preciosas fantasías decorativas muy personales y perfectas, tanto que cuando veíamos seguir a otros caminos semejantes, decíamos que seguían los pasos de Verde. Eran notas llenas de color y de luz, con gran dominio del dibujo; ¡oh escudo de la juventud!, y una encantadora simplicidad en la composición, en la que era maestro. Cuando supimos que el maestro de maestros, el que está más allá de toda crítica, don José Benlliure, llevaba a Ricardo Verde de ayudante de su clase de pintura del natural y comunal designación: nadie como él, como Verde, podía unir a sus condiciones artísticas ya mencionadas las de afabilidad, modestia y serenidad de juicio que deben presidir la psicología de todo el que se dedique a la enseñanza.

El retrato de su madre, que ha presentado Verde en la última Exposición, es, por su técnica, el polo opuesto de todo lo que había sido hasta ahora peculiar de él, y con esto demuestra que no es necesario afiliarse a una exclusiva manera de hacer para triunfar y adquirir una personalidad en el arte, y que para ser artista basta con interpretar fielmente la realidad. Acaso ésta sea la única preocupación que debe imperar en todo artista. Y ha sabido vencer con maestría todas las dificultades del retrato, mayores aún para él que, como Verde, habiase especializado en una modalidad como la decoración, en que el retrato es lo de menos importante.

Como el que está seguro de su poder y de su ciencia, ha huido Verde en el retrato de su madre del fondo y del vestido. Hasta ahora se había creído por muchos que ese cuidado excesivo que los modernos retratistas ponen en los fondos y en los trajes de sus modelos era debido al interés por componer una obra de arte, y esto no es cierto en la inmensa mayoría de los casos y esto debe decirse porque hay muchos que lo ignoran. El interés principal de todo retrato está en la cabeza del retratado: todo lo que sea «dar ambiente» al retrato serán «trucos» o «camellos», por hablar mal, para «dar el pego»; cualquier cosa menos arte. Si se sabe desentrañar la psicología del modelo encerrada en sus rasgos fisionómicos; si se sabe expresar con justeza el carácter; si se sabe interpretar la luz de unos ojos y dar a la boca el gesto propio y al color la entonación peculiar, no habrá necesidad de más dibujos, ni de fondos que crimen con la psicología del personaje, ni de objetos que «digan» al alma del retratado y que en definitiva no tienen en pintura más valor que el del adjetivo en literatura, del que se hace abuso cuando no se sabe describir.

Por eso no ha necesitado recurrir al fondo ni al vestido para componer ese magnífico retrato de su madre, y como sabía hasta dónde podía llegar a dado a la cabeza toda la importancia que requiere, seguro de su dominio del dibujo y del color, y ha sabido encuadrar aquella riqueza de líneas en un mantón negro, cuyas flores rompen la monotonía y la uniformidad sin distraer, contribuyendo a entonar la parte baja del retrato la gaya nota de un abanico. Pero todo tiene en el lienzo de Verde el valor justo que debe tener y es todo secundario adquire todo su predominio. Por cuanto llevamos dicho, constituye una obra maestra este retrato de Verde, pues marca con evidencia el verdadero camino del retrato y de él deben aprender todos cuantos se dediquen al cultivo de esta modalidad del arte pictórico.

En cuanto al autor, sólo debemos decirle una cosa, y es, que nos gustaría verle con más frecuencia en Exposiciones, y que esperamos admitir retratos de personas que le sean menos familiares, para juzgar si el acierto de Verde, a quien sinceramente felicitamos, es definitivo, como creemos, y no debido exclusivamente al profundo conocimiento y a la simpatía, verdadero carño en este caso, que inspira el modelo. Pero lo demás, la obra de Verde ha sido la más sobresaliente de la última Exposición del Círculo de Bellas Artes.

PEDRO GOMEZ MARTI.

Chismorreo electoral

Estamos en pleno período de acoplamiento para las próximas elecciones de diputados provinciales. Por San Vicente-Torrente se presentan los señores Machancoses, valdecarabista; Lleó (hernández-lazarista); Tarazona (albista) y Monforte (romanonista). Estos cuatro señores parece que intentan copar. Pero les ha salido el grano del señor Palop, que va a la lucha con entusiasmo y cuenta con muchos votos y el apoyo de numerosos Sindicatos agrícolas.

Por Serranos, aparte del señor Criado, único que va a la reelección y que no cesa en su campaña de propaganda, parece que se presentan tres doctores: el doctor Cogollos (albista), el doctor Alaró (romanonista) y el doctor Moliner (conservador). También la Liga Católica ha ofrecido la candidatura al señor España y está pendiente de su contestación. Los republicanos presentan al señor Menes Comde. No se sabe aún qué harán los demás partidos.

Por Chiva-Carlet se presentan por ahora don José Rovina (conservador), don Juan López (conservador), señor Palafox (republicano), señor Redondo (albista), señores Tarín y Alepez (ciervistas). Por Requena-Ayora van los señores Marín Lázaro y conde de Villamar (conservadores, aunque lo de este último parezca mentira), don Ricardo Pardo y don Luis Sánchez (ciervistas), señor García Montés (prietista).

Por Enguera-Orteniente lucharán seguramente los señores don José María Ros y don Francisco Piqueras (conservadores), don Rosendo Sancho (liberal) y un representante de Orteniente que probablemente será nuestro queridísimo amigo don Manuel Simó, si accede a los unánimes deseos de sus paisanos. Rumoreáse la presentación de un ciervista y un prietista.

En Sueca-Gandia se han dado un abrazo los loigorristas y dicistas, y van tranquilos al 29.

Dr. J. Giménez Cánovas
— OCULISTA —
Ex profesor del Departamento de Oftalmología Hospital Niño Jesús y del Instituto Médico-Quirúrgico de la Encarnación de Madrid.
Consulta: De 10 a 1.-Alfredo Calderón, 8

GRADUACION GRATIS DE LA VISTA

Si tiene usted la vista CÁNSADA o CORTA, si sus lentes actuales no le satisfacen, pruebe los cristales alemanes
Marca ZEISS
adaptados a su vista por el óptico especialista del "OCULARIUM" de Barcelona, quien recibirá en el
HOTEL RIPALDA
hoy y mañana 1.º de Junio, de 9 a 1 y de 3 a 5 solamente.

Dr. AGUIRRE

Enfermedades de boca y dientes
Plaza de la Reina, 5 y 6, entresuelo
Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

La octava del Corpus

En la Real Parroquia de los Santos Juanes

Con la solemnidad de costumbre celebró el domingo el reverendo Cura, Clero y Obrería de la parroquia de los Santos Juanes la fiesta que anualmente dedica a la Sagrada Eucaristía.

Por la mañana, en la Misa solemne, en la que tomó parte nutrida capilla de música, ofició el señor Cura Párrico, doctor don Vicente Lliso, a quien asistieron como diáconos los Beneficiados don Francisco Martínez y doctor don Rafael Miralles.

El sermón estuvo a cargo del muy ilustre señor doctor don Pascual Llopis Espí, quien pronunció un elocuente discurso en honor del Augusto Sacramento de Amor.

Próximamente a las seis y media de la tarde comenzó a salir del templo la procesión, en la que figuraban *les banderoleros*, enanos y gigantes.

La cruz parroquial, niños de la Protectora, con la imagen del Niño Jesús; las imágenes de San Vicente Ferrer, niño; San Joaquín, San Antonio de Padua, Asociación de San Vicente Ferrer del Mercado, Santa Rita, Asociación de Nuestra Señora del Pilar, Inmaculada Concepción, precedida de las niñas de primera Comunión; San Pascual, San Roque y los alumnos de las Escuelas Pías, con las de los Santos Juanes, Titulares de la parroquia.

Guion de la Eucaristía, los cuatro Evangelistas, asociados a la Obrería, el Apostolado, e interpolados, niños vestidos de hebreo llevando hachones encendidos y palmas; el Clero, Sacerdotes con incensarios, Su Divina Majestad, sobre riquísimas andas, bajo palio, y oficiando de Preste, el señor Cura, doctor Lliso; de diáconos, los Beneficiados señores Martínez y Miralles, y la Junta de la Obrería, presidida por el concejal don Juan Bellver.

Seguía después la música de Aida, y dando escolta a Jesús Sacramento, una sección del regimiento de Mallorca.

Al paso de Su Divina Majestad por las calles de la carrera, desde los balcones, que estaban todos engalanados, caía espesísima lluvia de flor suelta, y el templo, cuando regresó la procesión, ofrecía magnífico golpe de vista, por la brillante iluminación que lucía.

Se cantó el *Tantum ergo*, y después de la bendición fué reservado Su Divina Majestad.

En la Casa de Beneficencia Solemnísima por todos conceptos resultó la fiesta que en la Casa de Beneficencia se celebró el domingo en honor a Jesús Sacramento.

Siempre ha resultado esta fiesta sumamente hermosa y sugestiva; pero en el presente año ha superado en pompa y esplendor a la de otros años, debido al celo y entusiasmo de su dignísimo diputado-director, don Pablo Meléndez, eficazmente secundado por las abnegadas y beneméritas Hijas de la Caridad.

El anchuroso patio central presentaba hermoso golpe de vista, pues todo él se hallaba adornado con mucho gusto. En este patio, en otro de los interiores y en el huerto, se habían instalado artísticos altares, en los que figuraban las imágenes del Santo Ángel de la Guarda, Sagrado Corazón de Jesús y la Virgen de la Medalla Milagrosa, en todos los cuales hizo estación Su Divina Majestad.

En la Real Parroquia de los Santos Juanes

En los altares que más arriba aludimos fué colocado Su Divina Majestad, y mientras la notable capilla de música de la Casa, formada por asilados, cantó con singular maestría inspirados motetes.

Los niños que figuraban en la procesión, acompañados por la banda, cantaron muy bien, durante la procesión, el «Himno Eucarístico».

Cerraba el cortejo la brillante banda de música del establecimiento, que con tanto acierto dirige el maestro Tárrega, quien recibió muchas y merecidas felicitaciones por el estado de la misma, que para si quisieran otras muchas bandas.

Las galeras altas y los patios se hallaban concurridísimos, viéndose a muchas y distinguidas familias.

En los altares que más arriba aludimos fué colocado Su Divina Majestad, y mientras la notable capilla de música de la Casa, formada por asilados, cantó con singular maestría inspirados motetes.

Los niños que figuraban en la procesión, acompañados por la banda, cantaron muy bien, durante la procesión, el «Himno Eucarístico».

Cerraba el cortejo la brillante banda de música del establecimiento, que con tanto acierto dirige el maestro Tárrega, quien recibió muchas y merecidas felicitaciones por el estado de la misma, que para si quisieran otras muchas bandas.

En la Casa de Beneficencia Solemnísima por todos conceptos resultó la fiesta que en la Casa de Beneficencia se celebró el domingo en honor a Jesús Sacramento.

Siempre ha resultado esta fiesta sumamente hermosa y sugestiva; pero en el presente año ha superado en pompa y esplendor a la de otros años, debido al celo y entusiasmo de su dignísimo diputado-director, don Pablo Meléndez, eficazmente secundado por las abnegadas y beneméritas Hijas de la Caridad.

El anchuroso patio central presentaba hermoso golpe de vista, pues todo él se hallaba adornado con mucho gusto. En este patio, en otro de los interiores y en el huerto, se habían instalado artísticos altares, en los que figuraban las imágenes del Santo Ángel de la Guarda, Sagrado Corazón de Jesús y la Virgen de la Medalla Milagrosa, en todos los cuales hizo estación Su Divina Majestad.

Próximamente a las siete comenzó a salir de la hermosa capilla la procesión, en la que figuraban la cruz, varias secciones de asilados acompañando las imágenes del Buen Pastor, San Luis Gonzaga; bandera del establecimiento, guión e imagen de la Inmaculada, Patrona de la Casa, precedida de las niñas de primera Comunión y de las cuatro heroínas bíblicas, lujosamente atavadas.

Guion de la Eucaristía, numerosos caballeros invitados, seis niños vestidos de ángel llevando pequeños incensarios, y el Apostolado, representado por niños, que iban vestidos con gran propiedad; numerosos jefes y oficiales del Ejército, numerosos Sacerdotes, niños llevando ramos mortuorios, ángeles llevando ramos mortuorios, seis Sacerdotes con bandejas con flor suelta, seis Sacerdotes con incensarios, y Su Divina Majestad, llevado bajo palio por el ilustre señor doctor don Miguel Paví, Vicario general de esta Metrópoli, a quien asistían como diáconos el doctor don Salvador Solanas, Cura de San Andrés, y doctor don Pascual Llop, Beneficiado de la Santísima Cruz, y con capa de honor, don José Soler, Capellán Mayor

La fiesta nacional

VALENCIA

¡Qué "landa"!

Cuando los aficionados leyeron el cartel que la empresa les brindaba, para que presen la tarde del domingo último en la Plaza de Toros, "Buena novillada", dijeron unánimemente:

Y lo dijeron así con razón, porque seis veces de don Carmen de Federico (antes Murube), y tres novilleros como los dos Landa y Gallito de Zalra, no eran grano de anís, ciertamente. Item más si se tiene en cuenta que el espectáculo más barato, en las presentes circunstancias, es el tau-rino.

Por eso se llenó la Plaza, como siempre, y en esta ocasión con más razón que nunca.

Como los murabes tenían una presentación magnífica, nadie dudó de que nos íbamos a divertir.

Hasta salió el sol a la hora de corrida, para que no echáramos de menos ningún elemento de la fiesta.

La primera contrariedad fue la ausencia del de Zalra, que no pudo venir, y en sustitución suya nos colocaron a un individuo apodado Negrete, que decían había hecho heroicidades no sé dónde.

La novillada no defraudó a los aficionados: dió su juego, y hasta hubiera resultado muy buena bien lidiada. Véase la clase.

El primero, finísimo y de excelente línea, era burriciego, por cuyo motivo se hizo reservión en varas, y hubo que picarlo con acoso; pero no fue manso ni huido, sino barriciego; que conste.

De menos presencia el bicho subsiguiente, porque tenía una blanca nube en el izquierdo, se empeñó el público en que fuera retrado al corral (consecuencia de las complacencias de la corrida anterior), y ganó gran bronca. Pero el presidente, señor Torro, con gran entereza, sostuvo los fueros del retamento, y el bicho no fue retrado. Este animal llegó al último tercio con la cabeza muy descompuesta, a causa de la mala lidia, por cuyo motivo Marcial Landa no hizo otra cosa que darle el sitio necesario para matar.

Poco bravo, pero sin malas intenciones, fué el tercero, aunque algo bronco.

Toro de mucho poder el cuarto, cumplió como bueno.

Era un buen mozo el quinto; pero se resentía mucho de los cuartos traseros, de haber padecido, sin duda, y demostró poco poder.

El último fué un gran toro, y si no cae en manos de Negrete, nos divertimos. ¡Qué se le ha de hacer!

Dijimos que los Landa (se traían cosas), que eran dos novilleros de trono, y no sé cuantos adjetivos más. Pues bien, señores: el domingo último nos dieron la landa, como dicen en esta tierra por mi tan querida.

A no es que los muchachos no sepan si defen de tener merenas, nada de eso: es que, sin haber llegado a la espide, quieren hacer lo mismo que aquellos que en ella reposan; es que se duermen en los taulares y las palmas de otros días, y así es imposible llegar al punto deseado; por eso camina, en vez de subir, se rueda hacia el abismo.

Pablo Landa, en el primero de la tarde, trasteó de muleta con adorno, parado y cerca, sufrió un achuchón y lo aplaudieron. Entrando bien dejó media eslocada un poquitín caída, y con una delantera hasta la mano, saliendo por la cara, remató. Le aplaudieron mucho y hasta hubo petición de oreja.

Banderilleteó al cuarto con gran estilo, pero mala fortuna, y también puso los cuatro pares consabidos. (Para no lucirse, ¿eh? ¿Por qué curarse?)

Aguantando constantes achuchones, con medios pases hizo su faena de muleta, y con media delantera, de efecto rápido, finiquitó; dividiéndose las opiniones.

Marcial Landa, herido cerca de un ojo a consecuencia del reciente percance de Madrid, salió a torear; y fuera por lo que la herida o por la poca pastosidad de los bichos que le correspondieron, el muchacho, salvo algún quite magno, no hizo otra cosa que salir del compromiso.

A su primero, porque tenía la cabeza muy descompuesta, en vez de arreglársela, así presindiendo del trapo rojo, entró a matar; y claro, no pudo conseguirlo sino después de muchos viajes y un cierto descabello.

Al quinto también quiso quitárselo de en medio pronto, y después de breves pases por bajo, entró a matar de mala manera. A la segunda vez que lo intentó consiguió el propósito, con media delantera, caída y

atravesada; pero el joven Marcial escuchó pitos, palmas guasonas y abucheos. Hay que tener más... marcialidad, fenómeno madrileño.

¿Que quién es Negrete? Pues un muchacho de rostro acetonado, que no sabe torear ni es valiente; pero como su ignorancia es supina, se arrima alguna vez, le sale una suerte por casualidad y equivoca al público, como le ocurrió lanzando de capa a su primero, que por poco cruje los tendidos de entusiasmo.

Nosotros estábamos convencidos de que la concurrencia saldría pronto de su error. Y así fué, porque cuando le tocó matar el tercero de la tarde vimos al torero más irresoluto, más desorientado, más pez de la creación. Cuando entró a matar decidido y cogió los blandos, creyeron algunos que era matador; pero ni eso, porque como la estocada era mala, en los intentos subsiguientes quedó demostrada su torpeza.

Como corolario, en el último, que no lo mató a él porque era tonto y casi no tenía armas con que herir, el joven color de aceituna, después de evidenciar su poco coraje, su ignorancia y falta absoluta de destreza, vió tranquilo como los mansos le quitaban de delante al enemigo.

¡Negro debut el de Negrete! Si vio negro el muchacho. Y menos mal que no lo vimos rojo en sangre. El doctor Serra estaba verde viéndolo torear, porque quería ir a la procesión y barrumbata que no le iba a ser posible. Pero Dios hizo el milagro, y don Peco sólo tuvo que actuar en la enfermería brevemente, arreglándole la rótula a un picador.

A propósito de picadores: Calero y Puñales se lucieron como titanes con la vara larga.

La gente de a pie, salvo ligeras excepciones, a la altura de los maestros.

Y el público, aburrido, desilusionado, diciendo al salir como yo al principio de esta crónica: ¡Qué "landa"!

AGUAIYO.

El peso de la canal de los toros
Primero, 293 kilogramos; segundo, 255; tercero, 285; cuarto, 288; quinto, 270, y sexto, 340. Total, 1.731 kilogramos.

GIJÓN

Los novillos de Santos resultaron bravos, dando mucho juego.

Los auténticos excéntricos Charlot's, Llapisera y sus botones quedaron a la altura de su fama.

En la plaza hubo lleno completo.

TOMELLOSO

Ayer se verificó una novillada, que resultó accidentada.

El primer espada, apellidado Montañés, resultó gravemente herido en el pecho.

El segundo espada, Madriles, con lesiones menos graves.

Fueron también heridos varios banderilleros y peones.

El último novillo lo mató la benemérita... a tiros, en los corrales.

MADRID

La octava de abono. Dos novillos de la ganadería de Salas, para los rejoneadores Montañés y Barajas.

Fueron muertos a estoque por el novillero Facultades.

A continuación, seis toros de Miura, para Celita, Nacional y Valencia.

En la plaza hay un lleno.

Primero. Los rejoneadores son aplaudidos al hacer el paseo. Clava un rejón Montañés, y queriendo aprovechar Barajas para poner el segundo, el novillo da una cornada a la cara que monta, que tiene que ser apuntillada en los corrales. Sale montando orra.

Colocan cuatro rejones más, que son aplaudidos, y pasa la res a manos de Facultades, que hace una faena muy novada, rematando de una estocada y dos pinchazos.

Segundo. Montañés, después de poner dos rejones, al entrar a poner el tercero le hiera la jaca en la nalgá derecha, teniendo que retirarse. Barajas pone dos rejones más y es muy aplaudido.

Facultades da al bicho buenos pases en redondo, de pitón a rabo y dos molinetes, que son aplaudidos. Entrando bien deja media estocada perpendicular, que mata. Es ovacionado y da la vuelta al ruedo.

Empezamos con los mirras, que han resultado un tanto mansos.

Primero. Celita, después de varios capotazos de un peón, se arrodilla pegado a las tablas, siendo volteado sin consecuencias, pero destrozándole el toro una manga de la chaqueta y rasgándole el capote. Desiste de veronicear.

En quites, Celita hace un bueno, y Nacional otro muy vistoso.

Castellón

30 de Mayo.

Un robo

Del banquete que se celebró en San Mateo el día del Corpus en el domicilio del señor Lander, desaparecieron 14 cubiertos completos de plata, ignorándose su paradero.

Un ahogado

En la acequia del molino Nuevo, término de Figuerolés (Lucena), fué encontrado el cadáver de Juan Castillo Beltrán, de 66 años, viudo, y de oficio labrador, el cual habitaba en la masía del Torreñudo. Parece ser que el muerto, embrigado, como acostumbra a estarlo, cayó el suelo, yendo a parar a la acequia de referencia, donde pereció ahogado.

A Villarreal

Con motivo de la peregrinación catalana al sepulcro de San Pascual Bailón, los adoradores nocturnos de la capital se trasladarán en comitiva a Villarreal para tomar parte en cuantos actos religiosos se celebren.

La Cruz Roja

Las señoras de esta benéfica institución, que hablan organizado una fiesta teatral para el 12 de Junio, la han aplazado para el domingo inmediato, 19 del mismo mes.

El correspondal.

PARA EVITAR Y COMBATIR LA OMBE LOS MEDICOS RECOMIENDAN "DEPURASA" (Licor antiestafilocócico aureo) (Producto registrado) DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

OCASION

Se vende un landaulet, verdadera ganga. Darán razón: Calatrava, 13, cochero

OMNIBUS 30-40 HP

HISPANO - SUIZA
Entrega inmediata
Ballester - Lauria, 17

Coñac Bertha

Es el mejor de todas las marcas conocidas
Bodegas de don Eduardo Ruiz y Compañía
Puerto de Santa María
Representante en Valencia y su provincia: M. GUZMAN - Gracia, 18

Línea Pinillos

Servicio a las Antillas
El vapor BARCELONA, saldrá el día 4 de Junio, directo para SANTIAGO DE CUBA, HABANA y MATANZAS.
Estos vapores admiten carga y pasajeros de todas clases.
Consiguararios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58
Teléfonos carga-pasaje, 426-928

ALEGRA TU VIDA

con el champagne
Vve. Paul Bur y Ca.
REIMS
ES EL MEJOR Y NO ES CARO
Concesionario exclusivo: Víctor Ballester, Colón, 54

Seguros contra el pedrisco

Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas
Agencia General para el Reino de Valencia de la
Mutualidad Nacional del Seguro Agropecuario
Entidad oficial creada según R. D. de 14 Noviembre de 1919

Se admiten proposiciones de seguros de 10 a 2 y de 4 a 7 en las oficinas de la Federación,
- Calle de la Nave, 7 -

Interesa a los contribuyentes

Consultar a "COSMOS" cuantos asuntos relacionados con las CONTRIBUCIONES e IMPUESTOS os interesen, y muy especialmente los que se derivan del procedimiento de apremio, altas y bajas de territorial e industrial, incoación de expedientes, reclamaciones económico-administrativas, recursos contentiosos, etc.
"COSMOS", S. A. - Milagro, 9

ENTERMEDADES DE LOS OJOS

DOLORES DE MUELLAS Y OÍDOS desaparecen usando el COLLAR RADIO-ACTIVO 250 pesetas y 3 pesetas provincias Depósito: Arizo, 11, bajo, y Droguería de las Barcas.

MADERAS FINAS Y CHAPAS

Caoba, Palo marfil, Palo tabaco, Doradillo y otras varias clases de gran fantasía en piezas y tablonces, procedentes de explotaciones propias, a precios ventajosísimos. Pino de varias procedencias.
- Ernesto Descalzo -
Almacén: Cuenca, 11 - Valencia

MIS PRISIONES

—¡Picarillo!— le dije con amorosa reconvencción y afligido de haberle escandalizado.—Sabe que este libro no es un libracó, y desde que no leo en él soy mucho más malo. Cuando tu madre te permite estar un rato conmigo, hago por alejar de mí el mal humor; pero ¡si tú superas cómo se apodera de mi espíritu cuando estoy solo y tu me oyes cantar como un loco!

XXV

El niño se asentó, y yo experimentaba un verdadero placer al ver de nuevo la Biblia en mis manos y haber confesado que me había ya hecho mucho más malo. Parecía haberme reconciliado con un amigo generoso a quien injustamente ofendiera.

¡Y yo te había abandonado, Dios omnipotente!—exclamaba.— ¡Y yo me había pervertido! ¡Y había yo perdido persuadirme que la risa impudica de los sectarios de Antístenes conviniese en mi desesperada situación!

Pronuncié estas palabras con indecible emoción. Coloqué la Biblia sobre una silla, me arrodillé

BIBLIOTECA DIARIO DE VALENCIA

lían pararse a hablar conmigo, ya no se dejaban ver sino al trairme el café, desapareciendo inmediatamente. La ausencia de la madre me era muy poco sentida, porque no demostraba un alma compasiva; pero respecto a su hija, sin ser hermosa, tenía cierta dulzura en sus miradas y expresiones, que no dejaba yo de estimar; cuando al presentarme el café decía te he hecho yo, me parecía siempre excelente, pero cuando me decía lo hizo mamá, eran levaduras.

Viendo tan de tarde en tarde criaturas humanas, dediqué mi atención a algunas hormigas que venían sobre mi ventana, a las que alimentaba tan suntuosamente, que en breve trajeron un ejército de ellas y la llenaron por completo. Llamaba igualmente mi atención una hermosa araña que tejía su tela en una de mis paredes; alimentábalas con moscas y mosquitos, y se llegó a domesticar a punto de venir a mi cama y a mi mano a buscar su alimento.

¡Ojalá no hubiese recibido visita de otros insectos!

Pero por mi desgracia, no había aún terminado la primavera, y los mosquitos se multiplicaban atrozmente. El invierno había sido

MIS PRISIONES

XXVI

Luego que esta lucha hubo cesado y me conceptuaba de nuevo firme en la costumbre de alabar a Dios en todas sus voluntades, disfruté por algún tiempo de inefable paz. Los interrogatorios que cada dos o tres días me hacía sufrir la comisión, si bien siempre penosos para mí, no me arrastraban ya a aquella cruel ansiedad. Procuraba en mi delicada posición no faltar a los deberes de honor y de amistad, diciendo después: «¡Dios haga lo demás!»

Fuí de nuevo fiel a la práctica de prevenirme contra toda especie de sorpresa, de emoción o cualquier género de desgracia; ocupación que me ofrecía un nuevo encanto.

Mi soledad, empero, se acrecentaba. Los dos hijos del alcalde, que en un principio me acompañaban alguna vez, fueron destinados a una escuela, y permaneciendo, por consiguiente, poco tiempo en su casa, no me venían a ver. La madre y la hija, que cuando estaban los dos muchachos so-

en tierra para leer, y a pesar de que yo lloro con mucha dificultad, me deshice en lágrimas.

Estas lágrimas eran mil veces más gratas que aquella brutal alegría; empecé a sentir de nuevo a Dios y a amarle; arrepentíame de haberle ultrajado degradándome a mí mismo, e hice firme juramento de no volverme a separar de él, no, jamás.

¡Ah! ¡Cuál consuela y eleva el alma la sincera empuenda de haber faltado a la Religión!

¡Lloré y lloré más de una hora; alcéme después lleno de confianza en que Dios estuviese conmigo; y hubiese perdonado mi delirio; desde aquel feliz momento mis desgracias, los tormentos del proceso y hasta el casi seguro patíbulo, me parecían poca cosa. Contemplábame feliz sufriendo, porque sufrí con ánimo resignado es obedecer al Señor.

Por fortuna yo sabía leer la Biblia; es decir, que no la juzgaba como en otro tiempo bajo la mezcua crítica de Voltaire, burdiandome de aquellas expresiones que sólo son falsas o ridículas a los ojos de la ignorancia y de la mala fe, porque éstas no son capaces de comprender su verdadero sentido.

Sulfato de amoniaco

Solicítense precios

Agricultores

Viticultores

Emplead solamente para vuestro buen éxito y garantía

Sulfato de cobre 98/99

Marca Peñarroya

Agentes generales de venta

Compañía Comercial Ibérica MADRID

Representante regional

Francisco Ochoa

Plaza de Wilson, 12 VALENCIA

Superfosfatos de cal

Solicítense precios

Interesante a las señoras

La acreditadísima casa LA INGLESITA, de San Sebastián, ha establecido en la calle de Pizarro, núm. 26, segundo, un importante taller de ropa blanca, flecos, paños, y otros artículos...

Casa Izquierdo y Boquer

Almacenes de Tejidos de la Virgen del Pilar y del Caballo Calle Nueva (vulgo Mantas), 1, 3, 5, 7, 9 y 11-Valencia

Hemos recibido nuevas remesas de toallas rusas en todos los tamaños y en todas clases, desde 0'60 pesetas cada una.

También hemos recibido grandes cantidades de géneros blancos en todos los gruesos y calidades y en todos los anchos, desde 18 pesetas la pieza de 20 metros.

Hemos puesto a la venta grandes surtidos de percales estampados en varias calidades superiores, siempre en color sólido, desde 1'25 pesetas el metro.

Ofrecemos a nuestros clientes un inmenso surtido en estambres para traje de caballero, gustos selectísimos, todo en clases immejorable, desde 30 pesetas el corte de traje.

Lanas para traje de señora, el más escogido surtido en todos los anchos, los más elegantes colores y los dibujos más nuevos, desde 3'50 pesetas el metro.

Presentamos en pongis de seda estampado para trajes, la más preciosa colección.

En lencería inglesa y del país, en crepés en todas clases y anchos, en medias de seda, etc., etc., lo mejor y más económico.

Especialidad en géneros blancos y negros

Rebaja de precio en la venta por piezas

Venta por metros - Precio fijo

Solicítense precios

Compañía Transmediterránea Subasta

Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores

Poeta Arolas y Guillem Sorolla de reciente construcción y dotados de los mayores adelantos, para el transporte. Salidas los días 3 de cada mes.

Servicio rápido fijo semanal para los puertos de Norte de España

con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Muelle de Pasajes, Bilbao, Santander

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de Africa y Canarias

salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de Africa y Canarias

salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Línea para Francia, Inglaterra e Italia servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.093

Para las señoras

A precios de fábrica, m. y niños, tenemos grandes partidas de bordados en todas clases, tanto para la confección de artículos para novias, como para cristianar, en todos anchos, así como también telas de oronda para cubres, puntillas de todas clases y otros artículos.

Medias de sedalina desde 150 pesetas, y de seda, muy buenas desde 4 pesetas, en el almacén

DAVID BARROS, S. A. Plaza Emilio Castelar, núm. 19, entresuelo, frente al Hotel Valencia

Línea de vapores Ibarra y C.

El vapor Cabo Villano Saldrá el 8 de Junio para Santos, Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires Admitiendo carga.

Consignatario: Hijos de Nogués, calle Sorní, 2, entresuelo y Grao, Muelle de Poniente (Caro).

Sastrería y pañería de Pedro Guillén

Calle Alta, núm. 6, bajo Pone en conocimiento del público, que visitando su establecimiento, podrá encontrar toda clase de garantías, tanto en los géneros como en la confección y sobre todo elegancia, gusto y esmero en las hechuras y una bonita colección de TRAJES PARA LA TEMPORADA DE INVIERNO, una gran colección de GABANES y todo cuanto pertenece al ramo de SASTRERÍA.

Se confeccionan trajes en 24 horas Rob. M. Sloman jr., de Hamburgo

PARA ITALIA Y HAMBURGO El vapor CASTORP Saldrá el día 31 del corriente, para Hamburgo.

Acoplan carga con transbordo en Hamburgo, para Bremen, Luebeck, Sletten, Danzig, Königsberg, Göttingen, Estokolmo, Christiania, Stanger, Bergen y Trondheim y puertos finlandeses a fletes reducidos.

Para informes, dirigirse a D. Enrique Behn, Pascual y Genís, 2, Valencia, en el Grao, señoras La Roda Hermanos y C. S. S. S., o al cable n.º 10, teléfono 5313.

La próxima cosecha de MELONES

Con las humedades y lluvias de estos días seguramente se presentará en los meloneros, como en las viñas, tomates, etcétera, la enfermedad llamada "BLANQUETA", que tantos estragos ocasiona.

Materia de evitarla, no hay otra que recurrir seguidamente al empleo de los AZÚPRES NEGROS SCHLOSSING, marca "MINORA".

Los cosecheros de melones, pues, que quieran cosechar abundante y buen fruto para aprovechar los altos precios a que indudablemente se pagará este año dicho fruto, deben dirigirse para los pedidos e informes a

J. CIFRE UBEROS CIRILO AMOROS, 23, Valencia

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se subastarán y rematarán el día SEIS del próximo mes de Junio, a las once de su mañana, en el despacho del notario de esta ciudad don Salvador Romero Redón, calle de Serranos, 4, principal, y con intervención del corredor coadjudado don Francisco Cant Catalá, que habita en la calle del Rey Don Jaime, 5, las siguientes lincas:

1.ª Seis hanegadas, tres cuartones y cuarenta brazas de tierra huerta, en la partida del Salvador.

2.ª Dos séptimas partes en el valor de un pozo y noria, en la misma partida.

3.ª Veinte hanegadas, dos cuartones de tierra huerta, partida de les Pedres.

4.ª Siete hanegadas, sesenta y ocho brazas tierra huerta, partida de les Pedres.

En Catorroja

5.ª Nueve hanegadas de tierra arrozal, en la partida de la Tancadeta.

En Albalat dels Tarrochers

6.ª Ocho hanegadas de tierra seco, con algarrobos, partida de la Peña Roja.

7.ª Dieciocho hanegadas, igual clase de tierra, misma partida.

8.ª Doce hanegadas, igual clase de tierra, en dicha partida.

En Sollana

9.ª Diez hanegadas de tierra arrozal, en la partida del Borronar.

En Manises

10.ª Doce hanegadas de tierra seco, con viña, en la partida de Bola.

11.ª Treinta hanegadas de tierra seco, con algarrobos, en la partida del Tosalet.

La titulación y pliego de condiciones están de manifiesto en la citada notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes deseen.

Subasta

A voluntad de su dueño si le subastara y rematará el día SEIS del próximo mes de Junio, en el despacho del notario de esta capital don Francisco Núñez Moreno, plaza de Luis Vives, 1, y con intervención del corredor coadjudado don P. Laborde-Bola que tiene su domicilio en la calle de Guenoa, 4, la finca siguiente:

En Campanar

Tres hanegadas, o lo que haya de tierra huerta en la partida del Puente del Anillo o de Guadalupe, lindantes por Norte con la finca de Campanar; por Levante, con tierras de don Carmela Barual; por Mediodía, el río Turia; y por Poniente, tierras de don Vicente Fabra.

Los títulos de propiedad y el pliego de condiciones para la finca de registrar se subasta, estarán de manifiesto en la notaría antes dicha y el corredor facilitará los datos que se estimen necesarios.

ALTO, SENORES

Urgé venta de varias casas en el centro y ensanche, pisos, plantitas bajas de todos precios y tiendas de un 8 por 10; tengo cuadros, puertas, maderas, muebles, admitiendo citas para la venta con toda reserva.

Me encargo de la compra-venta de todas clases de lincas y subastas. Muñoz, corredor colegiado de lincas, Horno de los Apóstoles, n.º 5, despacho, de 8 a 12 mañana, frente a la plaza de la Virgen.

Se necesita

Un oficial cajista remendista, para fuera de Valencia; para informes en la Imprenta de este periódico.

Sensacional! Ya llegaron!

Los famosos y esperados DISCOS marca GRANORON

EL PRINCIPE CARNAVAL

EL PAJARO AZUL y LA DOGARESA (por Sagí-Barba) Casa GRITZNER, Pl y Margall, 14, tel. 40 Gramófonos y discos al contado y plazos

Pérdida

Se suplica a la persona que haya encontrado un pendiente de oro, con perlas, que se lo devuelva en la calle de la Boletera, n.º 2, bajo, en la casa de EL BARCO, y se le dará una buena gratificación.

Moto y sidecar

Se vende muy barata una moto india, válvulas anchas, con buje en cromo, en estado casi nuevo, de toda prueba. Para venta y pasaje, de 11 a 1, calle de San Vicente, 11, en la Vía del Marqués del Turia, 2, bajo.

David

Se vende barato un ciclomotor David en buen estado. También se vende un coche de segunda mano, muy barato. Para más detalles, dirigirse a la casa de David, calle de San Vicente, 11, en la Vía del Marqués del Turia, 2, bajo.

Precios baratísimos

Últimos días de liquidación; calzado de niños a mitad de precio. La Americana, Zaragoza, 28.

Puertas en venta

Una de pino superior, tres juegos plegables de cromo, dos de latón y una de antefecho, con balcones, Gascón, 4, junto a la plaza de la Petola.

Taller mecánico

Esta casa vende más barato que nadie aparatos u otros con todo el material para tocar cuatro días con solo diez y diez cuerdas, máquinas que permiten cantar por cuatro años y se venden con 20 pesetas por 200 pesetas (tercera parte de coste). También posee a mejor precio de discos y aparatos, de otras marcas, agujas de todas marcas y cuerdas de todos tamaños. Única que se dedica a toda clase de composiciones. Visítela aunque no comprás.

Campaneros, 14.-Valencia

Banco Hipotecario de España

Delegación en Valencia Préstamos al 6 por 100, hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años, sobre lincas rústicas y urbanas.

Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente.

La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus lincas, aumentando el capital sin verse obligado a solicitar prórrogas, no siempre fáciles de conseguir a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.

Préstamos especiales a constructores de obras, con entregas a medida que avanza la construcción.

Préstamos realizados en esta región PESETAS 25.052.720

Total de préstamos realizados PESETAS 471.760.929

Delegado, D. BENITO ALTEJ Mar. 23.-VALENCIA

SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

Contra el mildew de las viñas

Poderoso auxiliar del sulfato de cobre, para adherir y fijar las sales de cobre en las hojas y racimos de la vid, haciendo más intensa y eficaz su acción criptogamicida. Economiza el 50 por 100 de sulfato de cobre. Precio 0'50 más, kilo Pidas.

prospectos, Hércules Hermanos, Guillín de Castro, 85, Valencia.

Antigua Zapatería del CAZADOR

Calle de la Carda, número 20 Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado con suela de cáñamo, tanto para campo como para usos delicados. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias Exposiciones.

Fundada en el año 1859

Garantiza no existir ensuciamientos, por económicos que sean, ningún material nocivo a la salud, como son el cartón, la nieva vieja y otros engaños que el público desconoce.

OJO. No confundir con ninguna otra casa. Marca registrada patentada, número 23.156.

IMAGENES Y ALTARES

Para adquirirlos, recomendamos los talleres de BAJADA PUENTE DEL MAR, NUM. 1 VALENCIA

No dejar de consultar esta casa.

Máquina para caer

Se vende una máquina nueva, de mástica, bobina extra, Bisbe 11, bajo.

Se alquila

un espacio local propio para almacén o industria, con depósito y corredor. Razón: Orta de Rio, 4, bajada puente Serranos.

Antisifilítico alemán

Chromatbletten del Dr. Güntz Remedio poderoso y único. Para más detalles, dirigirse a la casa de la Cruz, 11, Valencia.

MIS PRISIONES Representabanse claramente como el verdadero Código de la santidad, resultado exacto de la verdad, y conocía yo que la delicadeza que se ofende por algunas imperfecciones en el estilo, es cosa antifilosófica y muy parecida al orgullo de quien desprecia cuanto carece de formas elegantes. ¡Cuán absurda es la idea de que semejante colección de libros, tan religiosamente venerados, careciese de un origen auténtico! Y ¡cuán evidente es la superioridad de estas Santas Escrituras puestas en parangón con el Alcorán y la teología de los indios!

BIBLIOTECA DIARIO DE VALENCIA flexiones en mi mente, concebí el proyecto de reconstruir en la Religión todas mis ideas acerca de las cosas humanas, todas mis opiniones sobre el progreso de la civilización, mi filantropía, el amor a mi patria, y finalmente, todas las afecciones de mi espíritu.

MIS PRISIONES En tal estado pasaba yo más horas cantando con una especie de alegría, pero una alegría en un fondo estéril de buenos sentimientos; chanceábame de cuantos entraban en mi cuarto, y me esforzaba en considerar todas las cosas mundanas con una sabiduría vulgar; la sabiduría de los cínicos.

Inauguración Para conmemorar... Solemnísima y con motivo de la celebración de la... En el Camarín... En la reunión...

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

El Patrón de los ingenieros. Con motivo de la festividad a su Patrono San Fernando, los ingenieros militares oyeron una Misa de campaña en el patio del cuartel de Atarazanas...

Antes, en la iglesia de Santa María, se verificó el bautizo del soldado Dominguez Estrías, natural de Madrid, que fue apadrinado por el coronel del regimiento y su hija.

La campaña logística. Han regresado de la campaña logística del arma de Caballería los generales señores Dulce, López Ochoa, Sanz Llamas y Mercader, y numerosos jefes y oficiales.

Las procesiones del Corpus. Ayer se celebraron sin incidentes las procesiones del Corpus en las barradas de Gracia, Sans y Talleres Salesianos.

Recomendando un puente. Una brigada de obreros de la Compañía M. Z. A. se ocupa en la actualidad en la recomposición del puente de Castedell, que la tormenta del sábado lo arrastró.

A favor de un Banco. Ayer se hizo una cuestión pública a favor del Banco Social de Previsión y Ahorro de Cataluña.

Sarah Bernhardt. En el expreso ha marchado a Francia la eminente artista francesa Sarah Bernhardt.

Las elecciones provinciales. Sin incidentes se constituyeron ayer las mesas electorales, para las elecciones de diputados provinciales.

El partido radical presenta al industrial de Badalona señor Giró. Se da por descontada la proyectada concentración de izquierdas.

Sumarios conclusos. El Juzgado especial que instruye sumarios por delitos terroristas ha dado por conclusos los siguientes:

Por asesinato de José Soler, perpetrado en la calle de la Boquería el 24 de Diciembre.

Por disparos hechos contra Juan Segura, que resultó ileso, el día 4 de Noviembre.

Por asesinato de Francisco Cabistro y lesiones a José Salazar, ocurrido en la calle de Guardia, el día 7 de Octubre.

No hay ningún procesado por dichos delitos.

Pidiendo antecedentes. Por la Dirección General de Seguridad han sido interesados a esta Jefatura superior de Policía el envío de antecedentes y datos relativos al abogado don Pedro Martí Oms, detenido nuevamente en Madrid por asesinato del señor Dato.

Agresión. En la casa de Socorro de la calle de Barará fué auxiliado Manuel García, de 25 años, que presentaba una herida cortante en el pulgar izquierdo, causada en la calle de Monserrat, por haberle agredido con arma blanca, y sin que mediara cuestión alguna, un sujeto a quien no conoce.

Huelga. Los mozos de escuadra de Carbón de Usar comunican que la fábrica de géneros de punto que los señores Florín y Busquets poseen en aquella población, ha tenido que suspender el trabajo por haberse declarado en huelga los obreros en número de 70.

El motivo de esta decisión se debe a que el dueño había ordenado a trabajar en una máquina que otro obrero había abandonado, negándose todos los obreros.

Consejo de ministros

A LA SALIDA

El Consejo terminó a las ocho y media, facilitando el ministro de Justicia la siguiente nota oficiosa:

Presidencia.—Se aprobó un expediente de aguas y varios de construcción para las bases navales.

Hacienda.—Un expediente para la adquisición de terrenos con destino a la construcción de un edificio para el Instituto Geográfico y Estadístico.

Trabajo.—Un real decreto sobre la prohibición temporal de la emigración al Brasil.

Fomento.—Adquisición de calderas para locomotoras del ferrocarril de Lorca a Baza.

Justicia.—Un expediente de indulto con arreglo al artículo 20.

Estado.—Un informe de noticias políticas internacionales.

Ampliación del Consejo. Nuevamente se deliberó con gran amplitud en el Consejo acerca de los aranceles y de la modificación de varios coeficientes y alteraciones que afectan a diversas partidas, que se publicarán oportunamente, respondiendo desde luego al criterio proteccionista que el Gobierno ha hecho público reiteradamente.

La votación de mañana. El señor Sánchez Guerra asistió a su despacho, recibiendo a numerosos amigos.

El pago de la deuda alemana. París.—La comisión de Reparaciones ha designado los Bancos que se encargarán de los bonos del Tesoro que Alemania ha enviado a esta comisión como parte del pago de la deuda.

La embajada de Francia en el Vaticano. París.—En la ceremonia de entregar al Papa las cartas credenciales del nuevo embajador de Francia, Lonnart, éste declaró en nombre de Francia se felicita de reanudar estas relaciones, pues considera precisa la colaboración del Papa para la reconciliación de los pueblos.

Nuevo ministro. Berlín.—Rathenau ha aceptado la cartera de Reconstitución.

Un bosque del kaiser. Berlín.—El kaiser ha vendido a la Comuna un bosque de su propiedad, situado a la entrada de Doorn.

Capitán condenado. Berlín.—El Alto Tribunal ha condenado al capitán Kuller a quince meses de prisión.

Los obreros algodoneros. Londres.—El referéndum organizado entre los obreros algodoneros, para ver si aceptan la reducción de salarios, ha dado la mayoría a los que niegan la reducción.

Príncipe de viaje. Londres.—El príncipe heredero del Japón ha marchado de Londres.

Firma de un armisticio. Rehen.—El comunicado insurrecto anuncia completa calma.

Dimisión rechazada. Varsovia.—El presidente de la república se ha negado a aceptar la dimisión del Gobierno.

Los reyes belgas. Londres.—Ayer llegaron a Douvres los soberanos belgas.

La unión de Austria y Alemania. Berlín.—Un telegrama de Viena ha anunciado que el plebiscito sobre la unión de Austria a Alemania ha dado el siguiente resultado:

Violento incendio. Buenos Aires.—Los depósitos y almacenes de las Aduanas han sido destruidos por un violento incendio, cuyo origen parece deberse a una mano criminal.

Fallecimiento. Nueva York.—Esta mañana ha fallecido el general Horace Porter, antiguo embajador de los Estados Unidos en el extranjero.

Consejo parlamentario. Lisboa.—El presidente de la república, Almeida, convocará al Consejo parlamentario para ocuparse de la situación actual

Trató del engrandecimiento de Córdoba, refiriéndose a las grandes obras y canalización del Guadalquivir.

Habló también de la gran obra que está reservada a la mujer española, a quien hay que concederle derechos políticos como se han concedido a las ciudadanas de Inglaterra, Francia e Italia.

El ex emperador Carlos. París.—Dicen de Ginebra que en determinados círculos políticos suizos se ha acordado publicar un documento pidiendo al Consejo federal la expulsión del ex emperador Carlos de Habsburgo y su familia.

Acción de la Prensa católica. Madrid.—Ayer se celebró en la Academia de Jurisprudencia la anunciada conferencia de la Ilustre dama inglesa Miss Mackean.

Incorporación de tropas. Berlín.—Se dice que el príncipe Aitel Federico ha revisado dos antiguas compañías de la guardia incorporadas hoy a la Reichswehr, con motivo de la fiesta celebrada en honor de los soldados de la guardia imperial muertos durante la gran guerra.

Entierro del general Marengo. Zaragoza.—Se ha verificado el entierro del general Marengo, víctima del accidente de automóvil, constituyendo una imponente manifestación de duelo.

Los ingenieros a su Patrón. Zaragoza.—El regimiento de ingenieros pontoneros de esta plaza ha celebrado festejos a su Patrón San Fernando.

Habla el general Weyler. Nuestra acción en Marruecos.—La militarización del cuerpo de Telégrafos.

La frontera de Alta Silesia. París.—El secretario del Exterior ha enviado una nota participando a Harding que la fecha en que se reunirá el Consejo Supremo será cuando la comisión de militares juristas termine el trazado de las nuevas fronteras de Alta Silesia.

El pago de la deuda alemana. París.—La comisión de Reparaciones ha designado los Bancos que se encargarán de los bonos del Tesoro que Alemania ha enviado a esta comisión como parte del pago de la deuda.

La embajada de Francia en el Vaticano. París.—En la ceremonia de entregar al Papa las cartas credenciales del nuevo embajador de Francia, Lonnart, éste declaró en nombre de Francia se felicita de reanudar estas relaciones, pues considera precisa la colaboración del Papa para la reconciliación de los pueblos.

Nuevo ministro. Berlín.—Rathenau ha aceptado la cartera de Reconstitución.

Un bosque del kaiser. Berlín.—El kaiser ha vendido a la Comuna un bosque de su propiedad, situado a la entrada de Doorn.

Capitán condenado. Berlín.—El Alto Tribunal ha condenado al capitán Kuller a quince meses de prisión.

Los obreros algodoneros. Londres.—El referéndum organizado entre los obreros algodoneros, para ver si aceptan la reducción de salarios, ha dado la mayoría a los que niegan la reducción.

Príncipe de viaje. Londres.—El príncipe heredero del Japón ha marchado de Londres.

Firma de un armisticio. Rehen.—El comunicado insurrecto anuncia completa calma.

Dimisión rechazada. Varsovia.—El presidente de la república se ha negado a aceptar la dimisión del Gobierno.

Los reyes belgas. Londres.—Ayer llegaron a Douvres los soberanos belgas.

La unión de Austria y Alemania. Berlín.—Un telegrama de Viena ha anunciado que el plebiscito sobre la unión de Austria a Alemania ha dado el siguiente resultado:

Violento incendio. Buenos Aires.—Los depósitos y almacenes de las Aduanas han sido destruidos por un violento incendio, cuyo origen parece deberse a una mano criminal.

Fallecimiento. Nueva York.—Esta mañana ha fallecido el general Horace Porter, antiguo embajador de los Estados Unidos en el extranjero.

Consejo parlamentario. Lisboa.—El presidente de la república, Almeida, convocará al Consejo parlamentario para ocuparse de la situación actual

Luego se organizó la comisión, formada por las músicas de los destacamentos americanos de Coblenza y representación del ejército francés, americano y delegación de las Sociedades americana, francesa e italiana, la cual se ha dirigido al Arco del Triunfo.

Se hallaban representados el presidente de la república y los ministros de Guerra y Marina.

Hughes Wallace depositó una corona sobre la tumba del soldado anónimo, al cual saludó como símbolo y tipo de la raza.

Elogió al ejército francés e hizo votos para que las guerras cesaran en el porvenir, aun cuando no será sino lo que Dios quiera.

Wallace terminó su discurso diciendo: «El mundo sabe lo que debe a Francia y que sus aliados le permanecerán fieles.» La legión americana de antiguos combatientes depositó también varias palmas sobre la tumba.

Las tropas americanas desfilaron después de haberse ejecutado el himno americano y la Marsellesa.

Por los soldados italianos. París.—Ayer, en el cementerio de Bligny se colocó la primera piedra del monumento a los soldados italianos muertos en el frente francés.

La política francesa. París.—Ayer, a las once, celebraron una reunión, en casa del procurador Lescouvre, 50 comisarios de policía de París y sus subordinados.

Los comisarios han recibido la misión de practicar varias operaciones, sobre las cuales se guarda absoluta reserva.

Anarquistas y comunistas. París.—Al regresar de la manifestación celebrada en el Cementerio del Padre Lachaise, un grupo de anarquistas y comunistas intentó apoderarse de una bandera tricolor enarbolada en una escuela, con motivo de la festividad del Corpus.

Un niño fué perseguido y herido. De la Casa Ayuntamiento salieron fuerzas de la policía y guardias a caballo, que dieron una carga en la plaza y avenida de Gambetta.

En la lucha resultó herido el digno don Lafont, que se hallaba en el grupo de comunistas.

Se han practicado diez detenciones.

Huelga general. Christiania.—Ha estallado la huelga general.

Hasta ahora no se han registrado desórdenes.

El Gobierno ha movilizado las tropas para que cooperen con la policía al mantenimiento del orden.

TOROS. Corridos de hoy CACERES. Los toros de Albarán cumplen...

Torquito estuvo bien en su primer y pésimo en el cuarto. Angelete, bien el primero y superior en su segundo, del que corrió la oreja.

Dominguín estuvo muy bien en los dos.

ARANJUEZ. Los toros de Quijano cumplen...

Salvador García estuvo valorón en sus dos toros.

Los Lalanda, superiores.

En el quinto, Pablo cortó una oreja del bicho, y Marcial, en el sexto, las dos.

Dimisión. Londres.—El representante inglés en la comisión internacional de la Alta Silesia ha presentado su dimisión, fundado en que necesita descansar.

LA PRENSA. LA EPOCA. Estudia cuál debe ser el deber de los gobernantes en estos momentos en que se vota la aplicación de la guillotina.

Dice que hay que estar prevenidos contra las izquierdas que quieren arrastrar a los liberales.

Recuerda la actuación de Canalejas cuando se votó la supresión de los consumos, pues votaron con él los conservadores que jamás han desertado de su deber.

Dice que los liberales no deben escuchar el canto de la sirena, porque eso sería muy fuerte.

EL MUNDO. Dedicó su editorial a glosar extensamente el discurso pronunciado ayer por don Melquíades Álvarez.

LA ACCION. Trata de la crisis de la industria nacional, y dice que debe preocuparse profundamente a los elementos directores.

Considera desconsolador el cuadro que ofrece la industria nacional.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Se ocupa de las censuras que se han dirigido estos días al Parlamento, y culpa de la mayoría de ellas a los Gobiernos que no se han preocupado de cambiar el sistema de presentación de leyes y proyectos, pues se llega a las votaciones sin un detenido examen preparatorio, muy necesario para obrar con conocimiento de causa.

Madrid

Cierre de la Bolsa. Madrid, 30. 4 por 100 Interior, 68.00; 4 por 100 Interior fin mes, 68.00; 5 por 100 amortizable, 91.50; 4 por 100 amortizable, 90.00; Banco de España, 514.00; Tabacalera, 276.00; 4 por 100 exterior, 82.40; Franco, 62.70; Libras, 29.70; Marcos, 12.25.

Madrid. Cierre de la Bolsa. Madrid, 30. 4 por 100 Interior, 68.00; 4 por 100 Interior fin mes, 68.00; 5 por 100 amortizable, 91.50; 4 por 100 amortizable, 90.00; Banco de España, 514.00; Tabacalera, 276.00; 4 por 100 exterior, 82.40; Franco, 62.70; Libras, 29.70; Marcos, 12.25.

Madrid. Cierre de la Bolsa. Madrid, 30. 4 por 100 Interior, 68.00; 4 por 100 Interior fin mes, 68.00; 5 por 100 amortizable, 91.50; 4 por 100 amortizable, 90.00; Banco de España, 514.00; Tabacalera, 276.00; 4 por 100 exterior, 82.40; Franco, 62.70; Libras, 29.70; Marcos, 12.25.

Madrid. Cierre de la Bolsa. Madrid, 30. 4 por 100 Interior, 68.00; 4 por 100 Interior fin mes, 68.00; 5 por 100 amortizable, 91.50; 4 por 100 amortizable, 90.00; Banco de España, 514.00; Tabacalera, 276.00; 4 por 100 exterior, 82.40; Franco, 62.70; Libras, 29.70; Marcos, 12.25.

Madrid. Cierre de la Bolsa. Madrid, 30. 4 por 100 Interior, 68.00; 4 por 100 Interior fin mes, 68.00; 5 por 100 amortizable, 91.50; 4 por 100 amortizable, 90.00; Banco de España, 514.00; Tabacalera, 276.00; 4 por 100 exterior, 82.40; Franco, 62.70; Libras, 29.70; Marcos, 12.25.

A nuestros suscritores y paqueteros

Las necesidades de nuestra administración nos obligan a girar a nuestros suscritores y paqueteros las cantidades que tienen en descubierto. Rogámosles que atiendan los giros, pues de ser devueltos nos veremos en el imprescindible, pero doloroso trance de suspenderles el envío del periódico.

Vertical text on the right edge, including 'Año', 'Los', 'Y', 'Al inaug', 'formista ha', 'Alvarez, no', 'Podría, sino', 'manda. Apl', 'don Melqui', 'blico que cr', 'sus doctrin', 'puede presta', 'ria, debe p', 'que abrigue', 'si está situ', 'y convencido', 'dolo y susti', 'guenos a lo', 'hacer todo lo', 'ra derribarle', 'lo lógico y', 'do y lo inie', 'el hombre,', 'la responsa', 'que hagan o', 'tales los qu', 'piquetas. El', 'nirio; sólo', 'absolutamen', 'o tener la co', 'rece. Hablo', 'sentido legal', 'constituciona', 'de la violen', 'Poder no se', 'conquista.', 'Bien. Don', 'dido el Gob', 'ra realizar u', 'grama lo', 'asamblea pol', 'blea de am', 'Este no lo co', 'tos de juicio', 'propagandas', 'ni han sido', 'sido acordes', 'presentado a', 'otras en tra', 'ahora ha co', 'La octava', 'En Santo', 'Con la solem', 'lebró ayer e', 'fiesta que an', 'Sacramento de', 'Clero y feligr', 'En la Misa s', 'lla de música', 'don Enrique Sa', 'sermón el celo', 'tor don Enrique', 'Por la tarde', 'ir del templo', 'raban les band', 'nios de la C', 'Catequesis, ac', 'la Virgen y del', 'San José, Nue', 'Felipe Neri y', 'por niños de', 'numerosos fieles', 'También iba', 'sica de la Bene', 'Después seg', 'la Adoración N', 'iglesia de San', 'de la Eucaristía', 'cristos, niños', 'número de ser', 'dotes con inc', 'bajo palio, sob', 'cindiendo de', 'Enrique Sacate', 'Cerraban el', 'bores, coronas', 'Bombas, y el', 'regimiento de', 'La extensa c', 'sion estaba co', 'balcones, que', 'en su mayoría', 'cantidad de flo', 'mentado, que', 'cho al templo', 'minación, y act', 'Siguiendo e', 'se celebrará e', 'Cruz la fiesta', 'Misa solemne', 'dicar don Rige', 'Santo Tomás.', 'Por la tarde', 'la procesión, q', 'trera.', 'Plaza del Car', 'querías, Salvad', 'dama, Benedit', 'Sorell, Sogueros', 'ma, Baja, plaza', 'plaza Jordana.', 'En la Me', 'Hoy, como el', 'físimo Corpus', 'política y par', 'de vísperas y', 'claustral con', 'Su reserva. En', 'Hoy celebran', 'del Patriarca, c', 'acompañada de', 'Titular el Sant'